

En Direct avec Catherine Dumas Sénatrice

LETTRE D'INFORMATION — N°11 — JANVIER-FÉVRIER 2010

Très bonne année... du Tigre !



De gauche à droite, autour du Premier Ministre, François Fillon :
Maurice Leroy, Catherine Dumas, Jean-Pierre Door, Christine Lagarde, Frédéric Mitterrand, Eric Woerth,
Dominique Bussereau, Michel Herbillon, Alain Cousin, Jean-François Lamour.

À LA veille des fêtes de fin d'année 2009, j'ai accompagné le Premier Ministre en visite officielle en Chine. Un déplacement capital et particulièrement réussi pour conforter les relations franco-chinoises et renforcer la coopération entre les deux pays. François Fillon était entouré de quatre ministres, d'une délégation de parlementaires et de nombreux chefs d'entreprises. Le programme particulièrement dense (Voir en page 4), a permis de rencontrer les trois plus hautes personnalités chinoises, le monde universitaire et de conclure un nombre important de contrats, gages d'une coopération renforcée.

La Chine est un interlocuteur incontournable pour les autorités françaises. Comme l'a rappelé François Fillon, nos deux pays sont liés depuis de très nombreuses années par un partenariat industriel à la fois dense et varié, notamment dans les domaines de l'énergie nucléaire et de l'aéronautique. Mais cela n'est encore rien comparé aux immenses perspectives économiques qui se dessinent pour l'ensemble des entreprises françaises.

Frappée, il y a un an, par la même crise économique et financière que le reste du monde, la capacité de « l'Empire du milieu » à surmonter ses difficultés semble sans commune mesure avec ce que nous constatons en Occident. Certes, lorsque la crise a éclaté, la Banque centrale chinoise abritait pas moins de 2 000 milliards de dollars de réserve en devises... De quoi financer très largement le plan de relance de 460 milliards de dollars engagé par le Président Hu Jintao. Une aubaine

pour les entreprises françaises déjà présentes en Chine mais, surtout, une opportunité formidable pour toutes les autres d'intégrer un marché commercial de plus d'un milliard d'individus rassurés et avides de consommer. D'autant que, notre grande chance, c'est qu'ils apprécient tout particulièrement la « French Touch » et l'art de vivre à la française. Alors, pourquoi ne pas en profiter ?

Le 14 février prochain, nos amis asiatiques fêteront leur nouvelle année, placée sous le signe du Tigre, synonyme de puissance et de conquête. Ne reprochons pas aux Chinois leur envie de réussir et leur confiance en l'avenir. Imitons-les !

À partir du 1^{er} mai prochain, Shanghai, la capitale économique de la Chine, accueillera pour 6 mois l'exposition universelle 2010. Un événement planétaire qui recevra près de 100 millions de visiteurs. Représentant le Sénat au Comité d'orientation de la COFRES, société française d'État en charge de réaliser et d'animer le pavillon de la France à Shanghai, j'ai obtenu que les métiers d'art, d'excellence et du luxe, vitrine incontournable de l'art de vivre à la française, trouvent le moyen d'exposer leur savoir-faire et (qui sait ?) de conquérir de nouveaux marchés.

Je leur souhaite, ainsi qu'à vous tous, une excellente année... du Tigre !

Cath. Dumas

卡特琳·迪马



Catherine Dumas

**Sénatrice de Paris
Conseillère de Paris
Élue du XVII^e
arrondissement**

**En direct avec
Catherine Dumas**

Lettre d'information

imprimée et diffusée
par nos soins

Responsable
de la publication
Christophe Lekieffre

**Sénat,
Palais du Luxembourg**

**15 rue de Vaugirard,
75291 Paris Cedex 06
Tél : 01 42 34 37 43
Fax : 01 42 34 40 51**

**Courriel :
c.dumas@senat.fr**

**Vos réactions et
plus d'informations sur
www.direct-dumas.fr**

Catherine Dumas,

POUR Catherine Dumas, l'année 2009 aura évidemment été marquée par la mission parlementaire que lui a confié, en février, le Premier Ministre, sur les savoir-faire traditionnels, les métiers d'art et du luxe. Au terme de 72 auditions et 22 déplacements, réalisés à Paris, en province et même à l'étranger, la Sénatrice de Paris a remis son rapport le 19 octobre au Premier Ministre, au cours d'une cérémonie à l'Hôtel Matignon réunis-

janvier 2009



Cérémonie du Nouvel an Chinois au Sénat, co-présidée avec Jean-Pierre Raffarin



Remise des médailles aux Meilleurs Apprentis de France au Sénat

Vœux aux commerçants du 17^e arrondissement



Catherine Dumas oratrice du groupe U.M.P sur le projet de loi réformant l'audiovisuel public

février 2009



Soirée d'anniversaire des 20 ans du Conseil Supérieur de l'Audiovisuel, en présence du Président de la République



Remise des Prix du Forum Netexplorateur au Sénat

Visite de terrain dans le 17^e arrondissement avec Brigitte Kuster et Nadine Morano, Secrétaire d'Etat à la Famille, de la plateforme d'appel « 119 » pour le signalement des maltraitements envers les enfants



mars 2009



Visite des ateliers de décors de l'Opéra de Paris dans le 17^eme, avec Brigitte Kuster



Conférence de presse de la Copres : présentation du pavillon de la France à l'exposition universelle de Shanghai en présence d'Allain Delon

Colloque « la gastronomie, un patrimoine culturel vivant » au Sénat, en présence de Javier Perez de Cuellar, ancien Secrétaire Général des Nations Unies



Déplacement dans le Nord à la rencontre des métiers d'art, avec Jacques Legendre, Président de la Commission des Affaires Culturelles du Sénat

juillet 2009



Remise des médailles des Olympiades des Métiers par Gérard Larcher au Sénat

Réception des parlementaires de la majorité à Matignon par François Fillon

Conseil Consultatif de Quartier Courcelles-Wagram pour la lutte contre les nuisances liées au bruit

Entretien avec Frédéric Mitterrand, Ministre de la Culture et de la Communication



août 2009



Record battu !

Le Sénat aura siégé plus de 950 heures et 124 jours en séance publique lors de la session parlementaire 2008-2009.

Le plafond de 120 jours de séance, donné à titre indicatif par la Constitution, est même désormais dépassé.

Ce sont, au total, 64 textes de loi qui auront été adoptés par la Haute Assemblée entre le 1^{er} octobre 2008 et le 30 septembre 2009.

septembre 2009



Visite du salon « Maison et Objet » : Catherine Dumas conduit une délégation d'élus parisiens dont Pierre Charon, autour d'Hervé Navelli, Secrétaire d'Etat en charge des P.M.E et de l'artisanat

Passation de commandement de la Brigade des Sapeurs Pompiers de Paris dans les jardins du Luxembourg

Soirée « Vague Fashion Night », avec Jean-Claude Cathalan, Président du Comité Montaigne



Journées parlementaires de l'UMP au Fouquet



rétrospective de l'année 2009

sant près de 200 acteurs de la filière. Le travail parlementaire n'a pour autant pas été oublié, puisque Catherine Dumas aura, en 2009, été l'oratrice du groupe UMP à 2 reprises sur des textes législatifs, interrogé 3 fois le Gouvernement à l'occasion des séances de questions d'actualités, déposé 20 questions écrites, défendu 12 amendements en séance dont 7 ont été adoptés, et cosigné 4 propositions de loi.

avril 2009

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
31																													



Déplacement à Lyon dans le cadre de la mission parlementaire sur les métiers d'art, et rencontre avec Paul Bocuse

Visite des locaux de l'association « mains libres » avec Jean-François Legaret, Maire du 1^{er} arrondissement et Christophe Lekieffre, Conseiller du 2^e arrondissement

Meeting de l'UMP à Rueil-Malmaison pour les élections européennes de juin 2009, en présence de François Fillon, Michel Barnier, Rachida Dati et Xavier Bertrand



Visite du Château de Fontainebleau dans le cadre de la mission parlementaire sur les métiers d'art

mai 2009

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----



Lancement officiel du Club Parlementaire de la Table Française : conférence de presse et soutien au rosé français contre le projet de directive européenne

Déplacement à Grasse autour des métiers du parfum, avec le Sénateur-maire Jean-Pierre Leleux



Réunion du groupe d'amitié France-Chine du Sénat, en présence de Jean-Pierre Raffarin, Jean Besson et de son Excellence Hervé Ladsous, Ambassadeur de France en Chine

Frappe inaugurale de la pièce de 10 euros en argent à la Monnaie de Paris



juin 2009

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

Intervention lors du colloque « le Sénat de la V^e République »

Allocution de Catherine Dumas en clôture de l'assemblée générale de la Société d'Encouragement aux Métiers d'Art

Allocution du Président de la République devant le congrès du Parlement à Versailles



Visite de la Monnaie de Paris avec une délégation d'élués parisiennes

Remise du prix Jacques Lenfant à l'École du Louvre de la Bijouterie

octobre 2009

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----



Cérémonie de remise du rapport parlementaire « les métiers d'art, d'excellence et du luxe, et les savoir-faire traditionnels : l'avenir entre nos mains » au Premier Ministre, à Matignon

Colloque Chine/Afrique au Sénat, en présence de son Excellence Kong Guan, Ambassadeur de Chine en France



Intronisation de Catherine Dumas « grand maître es-foie gras » à l'occasion du déjeuner annuel du Comité Interprofessionnel du Foie Gras

novembre 2009

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

Inauguration du Musée Fenner dans le 17^e arrondissement, aux côtés de Frédéric Mitterrand, Ministre de la Culture, de Brigitte Kuster, de Françoise de Panafieu et de Thierry Couderc



Cérémonie de célébration de la chute du mur de Berlin place de la Concorde, aux côtés de François Fillon et Pierre Lellouche, Secrétaire d'Etat aux Affaires Européennes

Jury du défilé de mode de la Sainte-Catherine à l'initiative du lycée Octave-Feuillet et de Claude Gasquien, Député-maire du 16^e arrondissement



Projet de loi de finances pour 2010 au Sénat : Catherine Dumas oratrice du groupe U.M.P pour l'examen des crédits de la culture, de la recherche et de l'enseignement supérieur

décembre 2009

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----



Déplacement à Marseille aux côtés de Jean-Claude Gaudin, pour la présentation du programme « capitale européenne de la culture 2013 »

Entretien avec Luc Guyau, Président de l'Assemblée Permanente des Chambres d'Agriculture

Participation à l'assemblée du Réseau Européen des Métiers d'Art à Florence, avec Serge Nicole, Président d'Ateliers d'Art de France





Déplacement du Premier Ministre en Chine : découvrez les temps forts de cette visite historique



Samedi 19 décembre

21 h : décollage depuis Orly à bord de l'Airbus A319 du Premier Ministre, avec une délégation composée de quatre ministres et dix parlementaires.

Dimanche 20 décembre

16 h (heure de Pékin) : atterrissage à l'aéroport de Pékin, accueil par M. Hervé Ladsous, Ambassadeur de France en Chine, et Monsieur Kong Quan, ambassadeur de Chine en France.

Lundi 21 décembre

11 h : cérémonie au Grand Palais sur la coopération nucléaire, puis entretien entre François Fillon et Li Keqiang, vice-Premier ministre de la République Populaire de Chine.

Déjeuner « France-Chine Partenariats d'en-

treprises », avec allocution de François Fillon et interview à la télévision nationale chinoise.

17 h : cérémonie officielle d'accueil au Grand Palais, avec une présentation de la délégation à Son Excellence Wen Jiabao, Premier Ministre de la République Populaire de Chine.

17 h 30 : entretiens entre les ministres et parlementaires français et leurs homologues chinois.

18 h 30 : signature de 9 accords administratifs, notamment dans les domaines de la recherche, de la gestion des ressources en eau, du secteur bancaire et de la culture.

19 h : banquet offert par Son Excellence Wen Jiabao, en l'honneur du Premier Ministre.

Mardi 22 décembre

10 h 30 : Intervention de François Fillon dans le grand amphithéâtre de l'Université Beihang, sui-

vie d'une séance de questions-réponses avec les étudiants.

11 h 30 : déplacement à pied vers l'école centrale de Pékin, où le Premier Ministre rencontre les élèves de la promotion « François Fillon » et visite un laboratoire d'optique.

Déjeuner au restaurant Tian Di Yi Jia, au cœur de la « Cité interdite ».

14 h : visite du Grand Opéra de Pékin, conçu par l'architecte français Paul Andreu.

15 h : rencontre au Grand Palais avec M. Wu Bangguo, président de l'Assemblée Nationale Populaire, puis entretien de François Fillon avec Son Excellence Hu Jintao, président de la République Populaire de Chine.

18 h : conférence de presse.

19 h : réception et rencontre avec la communauté française de Pékin.

23 h : décollage à destination de Paris, atterrissage à Orly mercredi 23 décembre à 7 heures.

Des mesures pour les métiers d'art dans le budget 2010

LORS de l'examen au Sénat du projet de loi de finances pour 2010, puis à l'occasion de l'examen du projet de loi de finances rectificative pour 2009, Catherine Dumas a déposé et fait voter, à l'unanimité des groupes politiques, un amendement visant à proroger le crédit d'impôt destiné à favoriser la création en faveur des métiers d'art. Si cet amendement n'a finalement pu être retenu par la Commission Mixte Paritaire, les débats en séance ont permis une réelle prise de conscience, et des avancées positives pour espérer le maintien, au-delà de l'année prochaine, de ce dispositif précieux pour la filière.



Christine Lagarde et Catherine Dumas.

Au cours de ces mêmes discussions budgétaires, la Sénatrice a déposé et fait adopter un amendement permettant d'améliorer le crédit d'impôt « textile-habillement-cuir », en l'ouvrant aux chefs d'entreprises non-salariés des PME-TPE qui sont souvent des entreprises unipersonnelles.

Stop au massacre des Batignolles !

Dans le cadre de l'aménagement de la ZAC Clichy-Batignolles, la ville de Paris a décidé de manière arbitraire la construction de 10 tours de logements sociaux de 50 mètres (alors que les plus grandes villes de France détruisent les barres de logements), et l'augmentation inconsiderée du taux de logements sociaux à 55 %. La logique du maire de Paris de privilégier la quantité à la qualité est irresponsable. Sous couvert de

« faire du chiffre », c'est un quartier entier qui va être sacrifié !

Brigitte Kuster, maire du XVII^e et son équipe municipale, ont engagé un combat face à un projet qui va détruire à tout jamais « l'esprit village » qui règne aux Batignolles.

Ce combat n'aboutira pas sans votre soutien, signez la pétition sur : <http://stopmassacrebatignolles.hautetfort.com>

Les métiers d'art à l'honneur dans le XVII^e arrondissement

Catherine Dumas a eu le plaisir de clôturer l'exposition « Les Vinci, maître et disciple », qui s'est tenue à la mairie du XVII^e, sous le haut-patronage d'Hervé Novelli, secrétaire d'état en charge de l'artisanat et des PME.

Cet événement, organisé par l'association « d'Art et de Métiers » présidée par Michel Goethals, et grâce au soutien de Brigitte Kuster, Maire du XVII^e arrondissement, et de ses adjoints Geoffroy Boulard et Valérie Nahmias, a permis au grand public de découvrir ou re-découvrir ces métiers d'excellence, ardemment défendus et promus par Catherine Dumas.

Du 28 octobre au 7 novembre, cette exposition a permis d'exposer le travail de 18 « couples » (artisans d'art et apprentis), ayant tous deux la même passion de leur métier. Les pièces exposées, parfois réalisées « à deux têtes et quatre mains », illustraient parfaitement l'importance de la transmission des savoir et des gestes, et les perspectives d'épanouissement personnel et professionnel ouvertes à nos jeunes grâce à ces métiers. Les meilleurs d'entre eux ont d'ailleurs vu leur travail récompensé à cette occasion lors de la remise des « trophées Vinci ».



Pour nous joindre :



Catherine Dumas
Sénatrice
Conseillère
de Paris



Christophe Lekieffre
Attaché
parlementaire



Pierre Juppín
Attaché
parlementaire

Sénat,
Palais du Luxembourg,
15, rue de Vaugirard
75291 Paris Cedex 06
Tél : 01 42 34 37 43
Fax : 01 42 34 40 51
Courriel : c.dumas@senat.fr
Site : www.direct-dumas.fr